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老摊主高兴得手舞足蹈
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“你这次准备投多少？”“不知道，我再想想。”
“我听说有人准备投好几万呢。”9 日下午，西朱村
综合市场内格外热闹，前来参加该村综合市场内
服装市场投标的摊主们三五成群地站在一起，你
一言我一语地讨论着投标金额。

“各位摊主，要投标的抓紧时间了，还有 10 分

钟就开标了！”西朱村经济合作社成员李响阳站在

综合市场办公室门前卖力地喊着。摊主们听到后

纷纷涌进办公室，将填好的投标单递给李响阳，他

则把一张张投标单折好塞进投标箱里。

摊主们站在办公室门口，等着投标结果。其

中，40 多岁的林爱美显得格外紧张，她紧锁眉头，

在办公室门口来回踱步，时不时往办公室内张望。

“哎呀，你别走来走去了，反正投标单都交了，

就安心等结果吧！”同样来参加投标的吴兰婴忍不

住对林爱美说。

“我怎么能不紧张，刚才听说有人投了上万

元，我只投了 3000 元不到，我的摊位要是被投走

了，可怎么办？”林爱美越想越着急。

林爱美在西朱村综合市场内的服装市场摆摊

已有两年多了，都是同一个摊位，这次参加投标，

她希望还能投到原先的摊位。“那个摊位靠近综合

市场门口，位置好，很多老顾客都认摊位，我要是

换地方了，生意肯定会受到影响。”林爱美说。

很快，投标结果出来了，办公室里一下子挤满

了人。不一会儿，只见林爱美挤出人群，脸上尽是

笑意，最期盼的老摊位又被她投中了。林爱美高

兴得手舞足蹈，还迫不及待地与周围的人分享着

自己喜讯。

西朱村村级组织规范化成效初显

市场招投标：村集体收入增50万

□记者 王朱敏

今年下半年，经济开发
区西朱村经历了一场前所
未有的“变革”，由于身兼村
委会主任和经济合作社社
长的原村党支部书记违纪
违法，受到组织调查，该村
村级组织一度陷入“瘫痪”。

为帮助该村村民早日
选出能办实事的领头人，摆
脱以往村里各项工作不够
透明的状态，尽快壮大村集
体经济，开发区管委会介入
整顿，通过公开选举，选出
了村民信任的村级组织负
责人，完善了村里的各项制
度。而该村最近有序开展
的综合市场招投标工作，不
仅为村集体经济增加了 50
多万元，也让村民看到了村
级组织的变化。

西朱村综合市场两次投标的顺利进行，对该

村村民来说无疑是一个好的开始。而该村新当选

的村级组织负责人来说，更是一个极大地鼓舞，也

增强了该村党员干部规范化村级组织的信心。

然而，如果时间倒退到两个月之前，西朱村的

村级组织和建设处于近乎“瘫痪”的状态。今年 9

月中旬，西朱村原党支部书记因涉嫌违纪违法，接

受组织调查，由于原党支部书记身兼村委会主任、

经济合作社社长等重要职位，被调查后，西朱村的

村组织一下子没有了领头人。

开发区管委会了解到西朱村的情况后，在协

助该村对原村党支部书记进行组织调查的同时，

也帮助该村重新组建村级组织。

“管委会领导曾找西朱村的每一位党员谈过

话，了解他们对村里发展的一些意见，并充分调动

村内的人才资源，多方协商，最终请出村里的多位

老干部和年轻有为的人参加新的村级组织干部选

举。”开发区社会发展局副局长胡乾喜说。

10 月 23 日，西朱村选举出了朱镇鸿、朱高潮

和朱振军来担任村党支部负责人、村务负责人和

经济合作社社长。其中，朱镇鸿和朱振军都曾担

任过西朱村的党支部书记。新的村级组织主要负

责人确定之后，该村的各项工作也开始有序规范

地开展。

“按照开发区统一要求，我们对村办公场所进

行了全面的规范，增加公开栏，完善制度牌，并每

月集中开展党日活动。”朱镇鸿说。在各位党员干

部的共同努力下，西朱村的办公场所和村级组织

的规范化工作已初步完成，这次的综合市场招投

标，更像是对村组织工作规范化成效的一个检验。

“以前的综合市场投标，金额都是原来的村书

记一个人说了算，并不规范，加上没有对乱摆乱

放、恶性竞争等现象加以管制，整个综合市场呈现

出的是一片乱象。这次的综合市场投标，对村里

来说是一个机会，希望通过我们的努力，能让村里

的综合市场变得规范有序，也让村民看到我们村

级组织的变化。”朱振军说。

随着村级组织的规范化，西朱村的党员干部

也积极行动起来，从收回之前个别摊位拖欠了三

年多的的 10 多万元租金开始，一步步理顺村集体

资产，并专门成立了综合市场招投标管理小组，负

责综合市场招投标公示、组织招标、招标结果公示

等诸项事宜。

据了解，此次西朱村的综合市场投标，菜市场

和服装市场两个市场参与投标人数达百余人，投

标总金额达 60 余万元，再加上综合市场周边十六

七家店面出租的收入，今年西朱村的村集体收入

同比增长了50余万元。

“村综合市场投标工作的顺利完成，是村民和

摊主对村组织工作的肯定，下一步，我们还将成立

新农村建设领导小组，全力推进西朱村新农村建

设的步伐。”朱镇鸿说。

西朱村党支部负责人朱镇鸿说，服装市场投

标只是综合市场投标的一部分。就在6日，该村的

综合市场也刚刚举行过一次菜市场的投标，其中

光两个肉摊就投出了 32 万元的高价。西朱村村

民胡金行正是这两个肉摊的摊主。

对于此次投标，胡金行坦言，自己一开始并不

愿意参与投标，因为以前村里综合市场的投标事

宜都是由原先的村委会主任一人说了算，虽然投

标金额不大，但市场管理松散，小摊小贩泛滥。胡

金行的肉摊位置刚好在综合市场内部，与在门口

卖肉的小摊贩相比，没有地理优势不说，还得经常

受门口小摊贩价钱上的恶性竞争。

“以前，我卖 13 元，他们就卖 12.5 元，而且他

们每次都摆在市场门口，几乎把所有的客源都被

‘拦截’了。以前只有我一家卖肉的时候，一天能

卖5头猪的猪肉。但受恶性竞争的影响，到后来一

天一头猪都卖不掉。”胡金行说。

看到这次综合市场的公开投标公告之后，胡

金行心里还是有些犹豫：“万一这次的投标又像以

前那样，市场管理不规范，那生意还是没法做。”

朱镇鸿了解到情况后，多次上门向胡金行说

明情况，称此次投标与以往投标的区别，是按照开

发区的统一要求开展的。投标前，村里做过详细

的资料，并上报开发区，做过公示。到时候在投标

现场，还会有开发区的相关负责人监督投标工作，

而且投标结束后，村里还将投入大量精力，整治综

合市场周边的乱摆乱放现象，以充分保障综合市

场内摊主的合理利益。

“镇鸿以前是我们西朱村的老书记了，之前就

为村里做了很多事。他亲自上门劝说，我也不好

意思再推脱了。生意总归要做，所以最后还是决

定参与投标。”胡金行表示，既然参与投标了，就要

把市场内仅有的两个肉摊都投下来。这样一来，

就可以避免竞争对手恶性竞争。

胡金行粗粗算了一下，两个摊位经营得好的

话，一年下来，租金回本应该没有问题，如果市场

经营秩序规范好的话，营收上说不定还大有盼头

呢。

据悉，18日起，投到标的摊主就可以开始在综

合市场内组织经营了。

流程规范投标顺利进行
两个肉摊投出32万元BB

老干部重新出山
新的村组织带来新活力CC

老摊位再次中标，林爱美喜笑颜开。

办公室挤满了前来的投标的摊主办公室挤满了前来的投标的摊主。。


